

Commission de services
régionaux de Kent



Kent Regional
Service Commission

**Réunion du comité technique sur la gestion des déchets solides
Meeting of the Solid Waste Management Technical Committee**

Le 11 avril 2019

18h30

**Salle de conférence de la Commission de services régionaux de Kent
Bouctouche**

April 11th, 2019

6:30pm

**Conference room at the Kent Regional Service Commission
Bouctouche**

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION

Barry Spencer procède à l'ouverture de la réunion à 18h33. Il souhaite la bienvenue aux membres du comité et au directeur du département.

2. PRÉSENCE

- Achille Bastarache (McIntosh Hill)
- Eugène Cormier (municipalité Saint-Antoine)
- Kevin Arsenault (Saint-Charles)
- Barry Spencer (St-Louis-de-Kent)
- Doug MacDonald (Kouchibouguac)
- Mike LeBlanc (municipalité de Bouctouche)

ABSENCES

- Aucune absence

AUTRES PRÉSENCES

- Eric Demers, Directeur du service de déchets solides.

3. DÉCLARATION DE CONFLITS D'INTÉRÊTS

Aucune déclaration de conflits d'intérêts.

4. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

2019-08DS

Il fut proposé par Doug MacDonald, appuyé de Eugène Cormier que l'ordre du jour soit adopté tel que présenté.

Adoptée

1. CALL TO ORDER

Barry Spencer calls the meeting to order at 6:33pm. He welcomes the members of the committee and the director of the department.

2. ATTENDEES

- Achille Bastarache (McIntosh Hill)
- Eugène Cormier (Municipality of Saint-Antoine)
- Kevin Arsenault (Saint-Charles)
- Barry Spencer (St-Louis-de-Kent)
- Doug MacDonald (Kouchibouguac)
- Mike LeBlanc (municipality of Bouctouche)

REGRETS

- None

OTHER ATTENDEES

- Eric Demers, Director of Solid Waste Services.

3. CONFLICT OF INTEREST DECLARATIONS

No conflict of interest declarations.

4. ADOPTION OF THE AGENDA

2019-08SW

It was moved by Doug MacDonald, seconded by Eugène Cormier that the agenda be adopted as presented.

Motion carried

<p>5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 14 MARS 2019</p> <p><u>2019-09DS</u> Il fut proposé par Kevin Arsenault, appuyé de Achille Bastarache que le procès-verbal du 14 mars, 2019 soit adopté tel que présenté.</p> <p><u>Adoptée</u></p> <p>6. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 11 AVRIL, 2019 Lors de la réunion du 14 mars, Barry avait mentionné qu’une lettre devrait être envoyée au comité provincial afin d’avoir une mise à jour de la nouvelle stratégie provinciale pour la gestion des déchets solides. Après discussion avec le directeur de la Commission, il est recommandé d’attendre pour l’envoi de cette lettre. Eric explique que le comité provincial a été mandaté par les directeurs généraux afin de renouveler l’ancienne stratégie qui date de 2001.</p> <p>7. RAPPORT DE DÉCHETS SOLIDES Éric explique que la comparaison de la production de tonnage entre 2018 et 2019 devrait se stabiliser d’ici les premières collectes de déchets encombrants qui débutent le 20 mai prochain. De plus, les déchets produits par les résidents de chalets vont se faire sentir d’ici la fin de l’été.</p> <p>8. RAPPORT DU DIRECTEUR DU DÉPARTEMENT DE DÉCHETS SOLIDES</p> <p>➤ <u>Éco-Dépôt</u> Eric donne une petite mise à jour de l’évènement du mars 30 qui a eu lieu à Saint-Paul. Une très bonne participation des résidents avec un total de 114 véhicules qui a été comptabilisé. Un total de 9 tonnes ont été apporté lors de l’évènement ce qui représente 78.94 kg par véhicules. Les membres demandent d’ajouter les données des éco-dépôts au tonnage mensuel du rapport de déchets solides.</p>	<p>5. APPROVAL OF MINUTES FROM THE MARS 14th 2019 MEETING</p> <p><u>2019-09SW</u> It was moved by Kevin Arsenault, seconded by Achille Bastarache that the minutes from March 14th, 2019 be accepted as presented.</p> <p><u>Motion carried</u></p> <p>6. BUSINESS ARISING FROM THE MINUTES OF APRIL 11TH, 2019 At the March 14th meeting, Barry mentioned that a letter should be sent to the provincial committee in order to have an update the new provincial strategy for solid waste management. After discussion with the Director of the Commission, it is recommended to wait before sending the letter. Eric explains that the provincial committee was mandated by the general manages to renew the old strategy that dates from 2001.</p> <p>7. WASTE REPORT Eric explains that the comparison of tonnage production between 2018 and 2019 should stabilize by the first collections of bulky waste starting on May 20th. In addition, the waste generated by cottage residents will be felt by the end of the summer.</p> <p>8. DIRECTOR OF THE DEPARTMENT OF SOLID WASTE REPORT</p> <p>➤ <u>Eco-Depot</u> Eric gives an update of the March 30th event that took place in Saint-Paul. A very good participation of residents with a total of 114 vehicles that has been accounted for. A total of 9 tonnes were brought during the event which represents 78.94 kg per vehicle. Members requested to add the eco-deposit data to the monthly tonnage of the solid waste report.</p>
---	--

➤ **Liste pour les déchets encombrants**

Eric présente la nouvelle liste pour les déchets encombrants qui sera envoyée aux résidents avant le 20 mai qui est la première date pour la collecte des déchets encombrants. La liste donne les grandes lignes afin de respecter les différentes consignes adoptées par la Commission. De plus, une liste avec des exemples de déchets encombrants sera aussi disponible aux bureaux de la Commission ainsi que les bureaux municipaux.

➤ **Politique collecte des déchets résidentiels**

Recommandation au CA de la politique pour la collecte des déchets résidentiels

ATTENDU QUE la Commission de services régionaux de Kent gère les contrats de collecte de déchets résidentiels depuis Février 2015 par l'entremise de la collecte optimisée.

ATTENDU QUE certains aspects du règlement provincial 2002-59 ne répondent pas certaines réalités régionales de la région du comté de Kent.

ATTENDU QUE la politique collecte des déchets apportera une standardisation par rapport aux consignes et spécifications pour les contrats géré par la Commission.

2019-11DS

Il est donc résolu que le comité technique sur la gestion des déchets solides recommande l'adoption par le Conseil d'administration de la Commission de services régionaux de Kent de la politique pour la collecte des déchets résidentiels.

Proposé par : Mike LeBlanc

Appuyé de : Eugère Cormier

Adoptée

➤ **Bulky items list**

Eric presents the new list for bulky waste that will be sent to residents by May 20 which is the first date for bulky waste collection. The list outlines the guidelines in order to respect the different instructions adopted by the Commission. In addition, a list with examples of bulky waste will also be available at Commission offices and municipal offices.

➤ **Residential Waste Collection Policy Recommendation to the Board of the policy for the collection of residential waste**

WHEREAS the Kent Regional Service Commission has been managing residential waste collection contracts since February 2015 through the optimized collection system.

WHEREAS some aspects of Provincial regulation 2002-59 do not address some regional realities in the Kent County area.

WHEREAS the waste collection policy will bring standardization to the instructions and specifications for contracts managed by the Commission.

2019-11SW

It is therefore resolved that the Technical Committee on Solid Waste Management recommends that the Board of Directors of the Kent Regional Service Commission adopt the policy for residential waste collection.

Moved by : Mike LeBlanc

Seconded by : Eugère Cormier

Motion carried

<p>➤ <u>DDP</u> Eric explique que l'ébauche finale a été présentée au comité ad hoc déchets solides. Des petites modifications seront apportées à la DDP. Le document devrait être prêt pour aller de l'avant avec le processus d'appel d'offres. La Commission est en attente pour la confirmation du financement par FFE.</p> <p>➤ <u>Americana 2019</u> Eric donne un aperçu des conférences lors de l'édition 2019 des conférences Americana. Le concept de l'économie circulaire est de plus en plus appliqué au niveau de la gestion des déchets. Le recyclage du verre était aussi un sujet débattu lors des conférences.</p> <p>➤ <u>Poste Premières Nations</u> Eric explique que de nouvelles dates ont été proposées afin de combler le poste pour le coordinateur de projet en gestion des déchets solides.</p> <p>➤ <u>CMA</u> Eric explique que les préparatifs vont bien afin d'implanter le programme 3 sources lors des événements dans la région du comté de Kent. Les équipements (poubelles et sacs) devraient arriver vers la fin mai.</p> <p>9. AUTRES ❖</p> <p>10. AJOURNEMENT</p> <p><u>2019-12DS</u> Il fut proposé par Eugène Cormier que l'ajournement ait lieu à 20h15.</p> <p>La prochaine réunion aura lieu le 23 mai 2019.</p>	<p>➤ <u>RFP</u> Eric explains that the final draft was presented to the ad hoc solid waste committee. Small changes will be made to the RFP. The document should be ready to proceed with the bidding process. The Commission is waiting for the confirmation of financing by ETF.</p> <p>➤ <u>Americana 2019</u> Eric gives an overview of the conferences at the 2019 Americana Conference. The concept of the circular economy is increasingly being applied at the level of waste management. The recycling of glass was also a subject discussed at conferences.</p> <p>➤ <u>First Nations job position</u> Eric explains that new dates have been proposed to fill the position for the Solid Waste Project Coordinator job.</p> <p>➤ <u>CMA</u> Eric explains that preparations are well underway to implement the 3 stream program during events in the Kent County region. Equipment (bins and bags) is expected in late May.</p> <p>9. OTHERS ❖</p> <p>10. CLOSURE OF MEETING</p> <p><u>2019-12SW</u> It is moved by Eugène Cormier that the closure of the meeting be at 8:15 pm.</p> <p>The next meeting will be on May 23rd 2019.</p>